
Grâce aux efforts de tous, éleveurs, collectionneurs, techniciens, financeurs, amis de la poule gasconne, nous avons con-

tinué notre développement en 2011. Je profite donc de ces quelques lignes pour vous remercier et vous témoigner le ca-

deau que représente votre fidélité et votre intérêt. Mais n’hésitez pas à nous faire part de vos remarques, elles sont 

toujours les bienvenues pour améliorer et faire progresser notre travail à tous. 

Je profite de notre fameuse gazette, pour vous souhaiter une très belle année 2012. Que cette année soit prospère au 

développement et à la structuration de notre filière ! Qu’elle soit pour chacun d’entre nous, l’année de réalisation de pro-

jets personnels et professionnels. 

La poule gasconne a intégré le Centre de Sélection de Béchanne en 2010 avec un travail de sélection sur 5 lignées. Elles 

sont toujours en étude avec un travail en 2ème génération. Les premiers animaux issus de Béchanne nés au printemps 2011 

et livrés sur nos élevages du Sud Ouest ont été abattus à l’occasion des fêtes de fin d’année. Un premier bilan technique 

sera réalisé mais cette première année de production ne pourra être citée comme référence, mais comme une base de 

travail. En effet, toute l’amélioration génétique sera visible avec le temps : travail sur le poids, la longueur du bréchet, la 

ponte… Mais nous le répétons : il ne faut pas se tromper quant à l’utilisation de notre animal à vocation mixte. 

Concernant la structuration de notre filière en 2011, nous avons réalisé une étude de marché (merci encore à toi Au-

rore !). Egalement, nous avons (enfin !) trouver une marque commerciale pour notre démarche, ce qui nous permettra de 

communiquer de manière plus professionnelle auprès de nos clients. Nous travaillons actuellement à l’élaboration du logo… 

suspens, vous en saurez plus dans quelques mois ! 

Le salon Euro Gusto à Tours, ainsi que le SISQA à Toulouse ont été de véritables réussites ; en effet, nous consolidons 

nos ventes et avançons vers une notoriété certaine ! C’est encourageant ! 

Avec tous ces éléments positifs, nous devons continuer et persévérer dans 

notre démarche en veillant toujours à la qualité de nos produits de chair : 

qualités visuelles et gustatives. 

MERCI encore pour tous les efforts et le travail réalisés par chacun ! 

 

Cordialement, 

Jean Dupont,  

Président de l’association 
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En 2011, la filière a continué son évolution autour de 14 producteurs :  

¶ 9042 œufs mis en incubation 

¶ 6041 poussins mis en place (dont 1000 de Béchanne) 
 

Avec le report de mise en place en fin 2010 et fin 2011, 4290 volailles ont été commercia-

lisées en 2011 : 

 

 

 

 

 

 
 

Les volumes commercialisées cette année sont légèrement en-deçà de l’objectif à cause 

notamment d’une prédation sur un lot mis en place. 
 

Ces 4290 volailles ont été commercialisées par deux biais : 
 

¶ Directement par les éleveurs : 

¶ 1040 Poulardes 

¶ 1850 chapons (vente à Traditions des Coteaux, Maison Garbay ...) 
 

¶ Via la commercialisation collective :   

¶ 900 poulardes 

¶ 500 tout venant 
 

Concernant la vente collective, deux nouveaux contacts commerciaux ont été réalisés et 

sont très prometteurs. Nous travaillons ainsi avec le volailler Massat au marché Victor 

Hugo de Toulouse ainsi quõavec Alvidis, un grossiste de Rungis. Il faut noter également 

que pour ces deux clients, nous plumons à sec à Miélan, ce qui permet de nous différencier 

des autres volailles et leur permet également une plus grande souplesse (DLC de 28 jours).  
 

Egalement, la vente des chapons sõest tr¯s bien pass®e. Nous aurions même pu en vendre 

plus ! 

Ces r®sultats sont encourageants, nous devons donc redoubler dõ®nergie !!! 

Les chiffres de la filière en 2011  

 Les perspectives 2012  
Avec les bons résultats commerciaux de cette année ainsi que les résultats de l’étude de 

marché encourageants, nous devons augmenter nos volumes produits.  

Ainsi pour 2012, nous avons pour objectif de produire et commercialiser 8000 volailles 

soit presque 11000 poussins à mettre en place ! Nous espérons de ce fait augmenter les 

volumes vendus via la démarche collective.  
 

Bien que nos éleveurs souhaitent agrandir leurs troupeaux, nous devons trouver de 
nouveaux producteurs. Parlez - en autour de vous !  

 2011 

TOTAL 4290 

Chapons 1850 

Poulardes 1940 

Tout venant 500 
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Elle fait parler dõelle ! 

Cette année encore, notre Poule a participé à de nombreux salons afin de se faire connaître. 

Parmi eux, le salon Slow Food Euro Gusto à Tours et le SISQA à Toulouse . Sur ces deux 

manifestations, nous avons pu voir qu’une certaine renommée commençait à naître pour notre 

Poule ! Les ventes furent très bonnes, aussi bien sur les volailles fraiches que sur la gamme 

de conserves. En tout, 70 poulardes, 25 chapons ainsi que 30 volailles transformées en 

conserves, ont été commercialisées sur ces 2 salons.  Un résultat très encourageant ! 

Egalement, grâce notamment au réseau de Tradition des Coteaux, la Poule a été présente 

sur le petit écran, ce qui a largement contribué à dynamiser les ventes des chapons selon 

Xavier Abadie. Ainsi , la Poule Gasconne a été citée dans le magasine 100% mag de M6 ainsi 

que dans le JT de TF1  (bravo à Xavier, Jean-Paul et Philippe !) 
 

En 2012, vous pourrez retrouvez notre Poule le dimanche 29 janvier sur France 3 à 11h30 

dans lõ®mission occitane ç Viure al País » tournée chez nos amis Jean - Paul et Monique 

Serres. L’année commence bien !  

A vos agendas !  

La date de lõAssembl®e G®n®rale de lõAssociation est fix®e au  

27 mars 2012 de 9h30 ¨ 12h ¨ Villecomtal sur Arros,  

chez notre Vice-Président, Philippe Piton (Restaurant le Rive-Droite). Pour les gour-

mands, prévoyez de rester au délicieux repas que notre  ami nous concoctera !  



Notre démarche est 

soutenue par tous 

les partenaires re-

présentés ici par 

leur logo. Leur sou-

tien est précieux 

car indispensable au 

développement de 

notre filièreΦ 

Nos partenaires  

Contactez nous !  
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Pour que la filière Poule Gasconne puisse perdurer et représenter pour des pro-

ducteurs un atelier complémentaire intéressant et maîtrisé, nous devons aug-

menter les volumes commercialisés mais aussi gagner en professionnalisme. 

Cette structuration est donc un travail de longue haleine mais essentiel ! 
 

Au premier semestre 2011, à la suite de la formation VIVEA des producteurs, une étude 

de marché a été réalisée pour tester l’offre commerciale collective de la filière et analy-

ser son potentiel. Sur le second semestre 2011, les efforts se sont centrés sur la création 

de la marque commerciale et de son logo, étape importante pour communiquer à destina-

tions des professionnels de la volaille. Mais nous y travaillons encore … il vous faudra at-

tendre encore pour connaître le logo ! 

 

Pour 2012, au sein du groupe de travail regroupant éleveurs et techni-

ciens, nous allons réfléchir aux différents scénarios de structuration en 

termes économique, juridique et organisationnel afin de choisir collective-

ment le meilleure modèle et le mettre en place. Nous avons donc du pain 

sur la planche pour cette nouvelle année ! 

Où en sommes nous de la structuration de la filière ?  

Association la Poule Gasconne, ISC, 32140 MASSEUBE 

f.cerezuela@hautes-pyrenees.chambagri.fr —  06 78 00 32 34 

s.blagny@institut-st-christophe.com — 05 62 66 98 25  

j.dubarry@cacg.fr — 05 62 51 71 63  


